

Virtuoses vom Romantiker Carl Loewe

Heute beginnt das dritte Nordische Kammermusik Festival im Kieler Wissenschaftszentrum

KIEL. Im Wissenschaftszentrum zwischen Universität und Nordfriedhof tut sich Ungewöhnliches. Der in Kiel geborene, in Berlin lebende und an der Hochschule für Musik und Theater Leipzig lehrende Pianist Caspar Frantz hat Musikerfreunde um sich geschart, um beim dritten „Nordischen Kammermusik Festival“ den vor 150 Jahren in Kiel gestorbenen Romantiker Carl Loewe zu ehren. „Er ist der unbestrittene Meister der Balladen, aber als Kammermusik-Komponist kennt man ihn nicht. Doch es ist keineswegs falsch, diese Musik zu entdecken“, so Frantz.

Selbst der überaus anspruchsvolle Robert Schumann habe beispielsweise Loewes Klaviertrio in der Neuen Zeitschrift für Musik sehr positiv be-

sprochen. „Es wird aufregend: Gerade für den Pianisten gibt es ‚zu beißen‘“, schmunzelt Frantz, „denn es ist im ureigentlichen Sinne brillante Klavier-Kammermusik, spürbar als Zeitgenosse der Supervirtuosen wie Henri Herz oder Friedrich Kalkbrenner geschrieben.“ Der Mitinitiator des kleinen Festivals, bei dem die Kollegin Lauma Skride oder die Geigerin Franziska Hölscher mitwirkt, wirbt außerdem für Chopins Klaviertrio, das als frühes Werk eher klein geredet werde: „Ich finde das nicht richtig. Da zeigen sich schon alle Ansätze dessen, was dann als typischer Personalstil zum Blühen kommt. Sehr sanglich geschrieben, natürlich auch sehr pianistisch ...“ Passend auf jeden Fall heute, genau am 210. Geburtstag des Polen.



Der Pianist Caspar Frantz mit dem Primarius des Armida Quartetts, Martin Funda, und der Cellistin Rebekka Markowski, die häufig in den Reihen der Berliner Philharmoniker auftauchen. FOTO: SCHALLER

➔ **NKF-Konzerte** heute, 19 Uhr (Werke von Chopin, Penderecki, Weinberg und Loewe) sowie morgen, 17 Uhr (Loewe-Balladen) und 19.30 Uhr (Werke von Chopin, Szymanowski, Weinberg und

Loewe). Abschlusskonzert am So 3. März, 17 Uhr. Wissenschaftszentrum Kiel, Fraunhoferstraße 13. Karten: Tel. 0431 / 149 01 24. Internet: www.musikfreunde-kiel.de/nordisches-kammermusikfestival

Kieler Nachrichten 1. März 2019